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Solicitação foi feita 
em meio a articula-
ções para aprovação 
do pacote de cortes 
de gastos; maioria do 
STF manteve libera-
ção de emendas

O governo pediu, 
nesta terça-feira (3), 
a liberação de R$ 7,8 
bilhões em recursos 

de emendas parlamentares.
Os repasses estavam sus-

pensos desde agosto por 
decisão do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e foram 
liberados, na segunda-feira 
(2), após decisão do ministro 
Flávio Dino.

Um ofício da Secretaria 
de Relações Institucionais, 
responsável pela articulação 
com o Congresso, solicitou 
ao secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron, a 
liberação das emendas indi-
viduais e de bancada.

As liberações são dire-
cionadas para recursos das 
áreas dos seguintes minis-
térios:

Saúde: R$ 4,1 bilhões;

Planalto pede liberação de R$ 7,8 bilhões 
em emendas após decisão de Dino

Fazenda: R$ 3,2 bilhões;
Agricultura e Pecuária: R$ 

13,4 milhões;
Educação: R$ 177,5 mi-

lhões;
Integração e Desenvolvi-

mento Regional: R$ 166,7 
milhões;

Turismo: R$ 5,05 milhões;
Desenvolvimento Social: 

R$ 43,6 milhões;
Cidades: R$ 129,1 milhões.
A solicitação foi feita em 

meio às articulações do Exe-
cutivo para a aprovação do 
pacote de cortes de gastos, 
que inclui um projeto de lei 
complementar, um projeto 
de lei ordinária e uma pro-
posta de emenda à Consti-
tuição.

Segundo a Secretaria, o 
pedido de liberação das 
emendas considera a nova 
lei aprovada pelo Legislati-
vo e sancionada na semana 
passada para dar mais trans-
parência aos recursos.

“Na medida em que os ór-
gãos apresentem demandas 
garantindo que estão sendo 
cumpridas as exigências le-
gais e as fixadas pelo STF, 
novas liberações de limite 
financeiro serão efetuadas 
ainda ao longo do corrente 
mês de dezembro de 2024”, 
diz o ofício.

Liberação foi solicitada após decisão do STF

DIVULGAÇÃO
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A Comissão de Defesa do Consumidor da Assembleia Legislativa do Estado do Amazonas (Aleam), 
presidida pelo deputado estadual Mário César Filho (UB), alerta a população sobre a identificação 
de lotes contaminados do produto “Meu Primeiro Lanchinho”, sabor laranja e banana, da Nestlé. 
A fabricante já suspendeu a distribuição e comercialização dos lotes afetados e está realizando o 
recall dos produtos contaminados.

Além disso, a Comissão de Defesa do Consumidor enviou um e-mail oficial à Nestlé solicitando 
informações sobre a possível distribuição dos lotes contaminados para o Amazonas e aguarda uma 
resposta formal para informar a população de forma mais detalhada.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Segurança Pública do Amazonas (SSP-AM) registrou redução de 71% no número 
de furtos de celulares nos bairros São Geraldo, Nossa Senhora das Graças, Dom Pedro e Chapada, 
zona centro-sul de Manaus. Os números foram alcançados entre os meses de janeiro e outubro, 
em comparação ao mesmo período do ano passado, a partir do trabalho integrado dos policiais 
da 22° Companhia Interativa Comunitária (Cicom) e do 22º Distrito Integrado de Polícia (DIP).

Conforme dados da SSP-AM, acompanhados pelo Centro Integrado de Estatística (Ciesp), em 
2023, foram registrados nessas localidades um total de 1.803 furtos. Este ano, durante o mesmo 
período, foram contabilizados 529 casos da mesma natureza criminal. Os números representam 
que o trabalho integrado resultou na proteção de 1.274 de pessoas.

  Editorial

O crescimento do Produto Interno 
Bruto (PIB) no terceiro trimestre, 
de 0,9%, confirma que a atividade 
brasileira roda acima da capaci-
dade de oferta, acentuando risco 
inflacionário.

O resultado, divulgado pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) nesta terça-feira 
(3), também corroborou a força 
do consumo das famílias no ritmo 
da economia, efeito do emprego 
em alta, mas, especialmente, dos 
ganhos de renda acima da inflação 
via gastos públicos.

Para responder a esse quadro de 
aquecimento, com baixo desempre-
go, alta da renda acima da produ-
tividade e despesa pública elevada, 
o Banco Central ficará pressionado 
a aumentar a dose dos juros para 
evitar disparada dos preços.

E assim, mantém-se no Brasil o 
descasamento entre a direção das 
políticas fiscal e monetária. Enquan-
to uma, a fiscal, segue o rumo 
expansionista, mesmo que entre 
numa intensidade menor a partir 
de 2025, a outra, monetária, terá 
que ser mais contracionista com a 

taxa de juros.
Aquela harmonia desejável na 

condução da economia do país 
terminou antes de começar.

Em fevereiro de 2023, há apenas 
dois meses no cargo de ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad fez 
uma defesa enfática dessa harmonia 
entre o governo e o Banco Central.

“É como se fosse um organismo 
com 2 braços, que têm de traba-
lhar juntos em proveito do mesmo 
objetivo”, disse o ministro.

O “mesmo objetivo” deveria ser 
crescimento sustentável com in-

flação controlada e estabilidade 
econômica, o que não parece ser 
a situação atual.

Em algum momento no início 
do ano, chegou-se a cogitar uma 
chance desse desencontro entre BC 
e Fazenda ser superado, mas não 
passou de uma esperança.

O pacote fiscal apresentado por 
Haddad na semana passada pro-
vocou uma nova onda na crise de 
confiança dos agentes econômicos 
sobre a capacidade do governo em 
controlar a dívida pública.

O dólar ultrapassou a barreira dos 

R$ 6 e resiste nas alturas enquanto 
a incerteza não dissipa.

A equipe econômica faz um es-
forço para explicar as medidas que 
mudam a trajetória das despesas 
públicas, mas pelo que se sabe 
até aqui, a economia de R$ 70 bi-
lhões em dois anos prometida pelo 
governo não aparece nas contas 
de economistas do mercado e de 
especialistas em contas públicas.

Na próxima semana, o Copom faz 
a última reunião do ano, a última 
também com Roberto Campos Neto 
na cadeira de presidente.

Análise: Harmonia entre políticas fiscal e monetária acabou antes de começar

Em nossa sociedade 
movovida por padrões e 
aparências, é cada vez mais 
comum encontrar pessoas 
que optam por parecer 
com simplicidade, mesmo 
quando têm condições 
financeiras melhores. A 
pergunta que fica é: por 
que esse comportamento 
tem se tornado cada vez  
mais recorrente?

O primeiro ponto a ser 
levantado é a questão da 
simplicidade. Parecer sim-
ples pode representar uma 
forma de fugir da ostenta-
ção e do consumismo de-
senfreado que permeiam 
a sociedade atual. Muitas 
pessoas têm buscado um 
estilo de vida mais mini-
malista, valorizando o es-
sencial e abrindo mão de 
excessos. Nesse sentido, 
parecer simples se torna 
uma escolha consciente de 
priorizar o que realmente 
importa, em detrimento 
do supérfluo.

Além disso, a imagem 
de simplicidade e humil-
dade associada a quem 
parece simples pode ser 
vista como uma forma de 
comunicação não verbal 
que transmite valores po-
sitivos, como humildade, 

autenticidade e desapego 
material. Em um mundo 
onde a vaidade e a busca 
incessante por status so-
cial são muito presentes, 
ser discreto pode ser uma 
estratégia para se destacar 
de forma mais genuína.

Outro ponto a ser con-
siderado é a questão da 
segurança. Mostrar-se me-
nos abastado financeira-
mente pode ser uma forma 
de se proteger de possíveis 
ameaças, como roubos e 
sequestros relâmpago. In-
felizmente, a desigualdade 
social e a violência urbana 
são realidades em muitas 
cidades, e manter um per-
fil discreto pode ser uma 
maneira de se preservar e 
se manter seguro em de-
terminadas situações.

Além disso, é importan-
te ressaltar que parecer 
simples não significa ne-
cessariamente abrir mão 
de uma boa qualidade 
de vida. Muitas pessoas 
que optam por esse esti-
lo de vida têm condições 
financeiras confortáveis, 
mas escolhem investir em 
experiências significativas, 
como viagens, cursos e 
momentos com a família, 
em vez de bens materiais 

caros e supérfluos.
Por fim, é válido ressaltar 

que a escolha de parecer 
simples deve ser genuína e 
autêntica, baseada em va-
lores e princípios pessoais, 
e não em uma tentativa 
de manipular a percepção 
alheia de forma artificial. 
Cada pessoa tem o direito 
de escolher o estilo de vida 
que mais condiz com seus 
valores e objetivos, e se 
sentir confortável em sua 
própria pele, sem se pre-
ocupar com julgamentos 
externos.

Em um mundo onde 
a pressão por parecer 
bem-sucedido e ter uma 
imagem de sucesso é 
constante, a decisão de 
parecer humilde pode re-
presentar um ato de liber-
dade e autenticidade. Afi-
nal, o verdadeiro sucesso 
não está naquilo que se 
possui materialmente, 
mas nas relações cons-
truídas, nas experiências 
vividas e nos valores que 
se carrega consigo. E se 
isso significa parecer po-
bre aos olhos dos outros, 
que assim seja. O impor-
tante é ser fiel a si mesmo 
e viver de acordo com o 
que realmente importa.
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QUANDO MENOS É MAIS, É O MELHOR 
CAMINHO? 

VIDA E RESILIÊNCIA
A busca da felicidade 

e de uma vida plena é 
uma realidade presente 
em todos os povos de 
todos os tempos, no en-
tanto, se faz necessário 
estabelecer, com absolu-
ta nitidez e transparência, 
o conceito do termo para 
que possamos estabele-
cer um projeto de vida 
focado nos objetivos com 
sentido e propósito.

Mas afinal de contas, o 
que vem a ser uma vida 
plena? O termo pleno 
significa perfeito, abso-
luto, todavia possui uma 
subjetividade quando o 
tratamos, haja visto que 
cada indivíduo deve es-
tabelecer o que é uma 
vida plena para si, ou seja, 
através da autoanálise 
descobrir o que mais gos-
ta, como gosta de viver, 
como prefere estabelecer 
suas relações com a saúde 
física, mental, relacional e 
espiritual e, através destas 
ponderações, estabelecer 
metas para a conquista de 
uma vida subjetivamen-
te plena, uma vida em 
conformidade com seus 
sonhos e projetos indivi-
dualizados.

Importante destacar, 
entretanto, que ter uma 
vida plena não significa 
viver na mais absoluta 

harmonia e felicidade, 
a vida é permeada de 
momentos desafiadores 
que, invariavelmente, nos 
conduzem a mudanças 
necessárias, amadureci-
mento emocional, cres-
cimento pessoal e redi-
recionamento do “modus 
Vivendi” sendo, desta 
forma, importantes em 
nossa existência e daí a 
necessidade da utilização 
da resiliência para o en-
frentamento da crise ou 
mudança de olhar para 
as adversidades que se 
apresentam ao longo da 
jornada da vida.

A resiliência vem a ser 
uma capacidade adap-
tativa desenvolvida para 
o enfrentamento das 
dificuldades, angústias, 
situações estressantes 
ou traumáticas de for-
ma estratégica, onde as 
crenças e atitudes são 
devidamente identifi-
cadas e trabalhadas de 
forma a permitir um re-
sultado positivo, mesmo 
dentro de um contexto 
fático desfavorável, ou 
seja, diante dos proble-
mas manter uma postura 
de altivez, positividade e 
foco com estabelecimen-
to de superação e pronta 
recuperação emocional.

Viktor Frankl, psiquiatra 

austríaco dita : “ Quando 
não conseguimos mais 
mudar uma situação, te-
mos o desafio de mu-
darmos a nós mesmos”. 
Quando desenvolvemos 
projetos pessoais robus-
tos os quais trazem sen-
tido à vida nos tornamos 
mais resilientes frente aos 
problemas que vão se 
apresentando e, quando 
passamos a olhar nos-
sas emoções com mais 
atenção e entendimento, 
também estamos desen-
volvendo a virtude tão 
importante e necessária 
a nossa existência, qual 
seja, a resiliência.

Diante disto, evidencia-
-se a importância desta 
virtude em nossas vidas 
e a necessidade de algu-
mas características pes-
soais que auxiliam em sua 
materialização como de-
senvolvimento da auto-
estima, otimismo frente 
à vida, estabelecimento 
da autoconsciência, ser 
protagonista de sua vida, 
principal responsável por 
sua trajetória, valorização 
dos laços de amizade, 
familiares e afetivos entre 
outras tantas característi-
cas que contribuem para 
sua efetivação e conse-
quente vida resiliente, 
feliz e plena.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Coordenada pelo In-
metro, a ação ocorre, 
simultaneamente, em 
todo país e segue até 
o dia 16 de dezembro

Nesta terça-feira 
(03/12), o Instituto 
de Pesos e Medidas 
do Amazonas (Ipem-

-AM) deflagrou a operação 
“Natal Seguro” no comércio 
de Manaus e Região Metro-
politana com foco nos itens 
natalinos. Neste primeiro dia 
de ação intensificada, foram 
apreendidos mais de 2,5 mil 
produtos irregulares, como 
luminárias natalinas (pisca-
-piscas) e brinquedos.

A ação, coordenada pelo 
Instituto Nacional de Metro-
logia, Qualidade e Tecnolo-
gia (INMETRO), em todo o 
país, segue até o próximo 
dia 16 deste mês.

Conforme o diretor-presi-
dente do Ipem-AM, Renato 
Marinho, as ações foram in-
tensificadas com o intuito de 
retirar do comércio produtos 
natalinos fora dos padrões 
de qualidade e segurança do 
INMETRO. 

“Essa operação contem-
pla itens como pisca-piscas 
(luminárias natalinas), brin-
quedos e produtos têxteis 
para que a população tenha 
segurança na hora de adquirir 
os itens e não incorra em 
acidentes. Verifique se tem 
a certificação do INMETRO”, 
alertou Renato Marinho.

Em um dos estabeleci-

Operação “Natal Seguro” no comércio de Manaus e Região Metropolitana

RUAN SOUS

Ipem-AM deflagra operação ‘Natal Seguro’ e 
apreende mais de 2,5 mil produtos irregulares

mentos visitados pela fis-
calização, localizado na 
avenida Marquês de Santa 
Cruz, Centro, zona sul de 
Manaus, foram encontrados 
luminárias natalinas (pisca-
-piscas) e brinquedos irre-
gulares sem a certificação 
do Inmetro e com risco em 
potencial à segurança do 
consumidor amazonense.

os consumidores devem 
verificar na embalagem a 
existência de informações 
obrigatórias e se estão em 
português. Já no caso dos 
brinquedos, além das ins-
crições obrigatórias como 
CNPJ, selo do Inmetro e infor-
mações sobre o produto em 
português, deve-se observar, 
ainda, a recomendação da 
faixa etária.

Ensaios pré-medidos
Ainda como parte da 

operação “Natal Seguro”, 
amostras de produtos pré-
-medidos como panetones, 
frutas cristalizadas, nozes, 
castanhas, uvas-passas, 
peru, pernil, chester, tender 
e bacalhau estão sendo co-
letadas em estabelecimen-
tos comerciais de Manaus 
e Região Metropolitana e 
serão submetidas a testes 
no laboratório do instituto.

Durante os testes, será ve-
rificado se o peso informado 
na embalagem do produto 
corresponde, de fato, ao in-
dicado na balança.

Ouvidoria
Consumidores que des-

confiarem de possíveis irre-
gularidades ou desejarem 
tirar dúvidas podem entrar 
em contato com a Ouvido-
ria do Ipem-AM no número 
0800 092 2020, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
14h, ou pelo site: https://
ipem.am.gov.br/ouvido-
ria/, e pelas redes sociais 
do órgão: Instagram – @
ipem.amoficial; Facebook 
– Ipem Amazonas e X – @
ipemamoficial.

Um total de 1,5 mil lumi-
nárias natalinas foi apren-
dido por estar fora dos 
padrões exigidos e sem 
o selo do INMETRO, o 
que representa um risco 
iminente, podendo gerar 
acidentes de grandes pro-
porções, como incêndios, 
além disso, foram retirados 
de circulação brinquedos 

sem as devidas informa-
ções obrigatórias.

“Os estabelecimentos no-
tificados terão dez dias para 
apresentar defesa. Depois 
disso, é aberto um proces-
so administrativo que pode 
gerar multa, que varia de R$ 
1 mil a R$ 1,5 milhão”, expli-
cou o diretor-presidente do 
Ipem-AM.

Conforme portaria do 
Inmetro, todos os produ-
tos, mesmo os importados, 
como os pisca-piscas apre-
endidos, devem ser subme-
tidos às regras brasileiras, 
assegurando que foram 
submetidos a ensaios de 
resistência e estão aptos a 
serem comercializados.

Em relação ao pisca-pisca, 

Governo do Estado implanta mais de 
2,3 mil pontos de LED em Lábrea

Governo do Amazonas inicia programação 
nos bairros de Manaus nesta quinta-feira 

O Governo do Amazonas 
concluiu a implantação do 
Programa Ilumina+ Ama-
zonas em Lábrea (a 702 
quilômetros de Manaus). 
O sistema de iluminação 
pública do município foi 
modernizado com 2.351 
pontos de LED na sede, 
que somaram investimento 
de R$ 5,2 milhões.

Realizado pela Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE), órgão vincula-
do à Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), o 
Programa Ilumina+ Ama-
zonas substitui por LED as 
lâmpadas convencionais de 
vapor de sódio, mercúrio 
ou mistas, mais poluentes e 
tradicionalmente usadas na 
iluminação pública do inte-
rior. O LED tem maior eficiên-
cia energética e proporciona 
uma economia de até 60% 
nos custos de energia.

Segundo o secretário da 
Sedurb, Marcellus Campê-
lo, a meta do Governo do 
Amazonas é modernizar o 
sistema de iluminação pú-
blica dos 61 municípios do 
interior até a Conferência 
do Clima (COP 30), pre-
vista para novembro de 
2025. O secretário destaca 
que o programa traz mais 
qualidade de vida para os 
moradores dessas regiões.

Nesta quinta-feira (05/12), 
O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Econo-
mia Criativa e do Fundo de 
Promoção Social (FPS), em 
parceria com a Cia de Teatro 
Metamorfose, promove o 
show musical A Noite Mági-
ca dos Brinquedos faz parte 
do projeto Natal Itinerante 
da programação do Mundo 
Encantado do Natal 2024.

O projeto leva a magia do 
Natal aos bairros de Ma-
naus por meio de apresen-
tações, danças, brincadeiras 
e contação de histórias. E o 
primeiro bairro a receber a 
programação do Natal Itine-
rante é o Jorge Teixeira. A 
programação acontece nes-
ta quinta, às 17h, no Campo 
do Teixeirão, zona leste da 
capital. 

Esse é o quarto ano em que 
o Natal Itinerante encanta os 
manauaras na época mais 
bonita do ano. De acordo 
com Kathelen Braz, secre-
tária do FPS, trata-se de 
uma oportunidade de levar o 
espírito natalino aos bairros 
de Manaus. “Estamos espa-
lhando alegria e, de forma 
muito especial, o espírito 
natalino. Para o governa-
dor Wilson Lima, é muito 
importante proporcionar 
às famílias a oportunidade 
de assistir a esse grandio-
so espetáculo”, ressalta a 

ILUMINA+AMAZONASNATAL ITINERANTE

“O Ilumina+ Amazonas 
está causando uma trans-
formação silenciosa na vida 
das pessoas que moram no 
interior do Estado. Além de 
gerar economia no consu-
mo de energia e reduzir o 
impacto ambiental, o pro-
grama tem proporcionado 
um grande ganho social 
para a população local, 
permitindo que ocupem os 
espaços públicos à noite e 
que o comércio amplie seu 
horário de funcionamento”, 
afirmou o secretário.

Elane Davila Alves, mora-
dora de Lábrea há mais de 30 
anos, conta que para cami-
nhar pelas ruas era preciso 
usar a lanterna do celular. 
Agora, com a chegada do 

secretária.

O musical
Com voz e violão de Ân-

gelo Speranza, a história de 
A noite mágica dos brin-
quedos se passa em uma 
casa, onde vivem vários brin-
quedos esquecidos por sua 
dona, uma criança chamada 
Laurinha. 

Na noite que precede o 
Natal, sua bonequinha de 
pano ganha vida, ela vai até 
o palhacinho de brinquedo 
e o acorda. Os dois olham 
pela janela e observam como 
as ruas estão enfeitadas e 
iluminadas. A conversa deles 
é sobre como as crianças 
têm ultimamente deixado 

LED, a realidade mudou.
“A cidade toda ficou ilu-

minada. A estrada que vai 
até o aeroporto, onde as 
pessoas costumam fazer 
caminhada, só podia ser 
usada à tarde, pois à noite 
era tudo escuro. Agora, está 
tudo iluminado, graças a 
Deus. Todos os postes com 
lâmpada de LED”, disse.

Recentemente, o progra-
ma também instalou LED 
em comunidades rurais de 
Iranduba, (a 27 quilômetros 
de Manaus), com 71 pontos. 
Foram 32 pontos na comu-
nidade Nossa Senhora de 
Nazaré, 18 em Unidos do 
26, 11 em Ramal do Jandira 
e 10 pontos no Ramal do 
Uga Uga.

de lado seus brinquedos e 
optado por telas e jogos 
eletrônicos, esquecendo-se 
do lado lúdico da infância. 

Os brinquedos recebem a 
visita do Duende Dindon e 
da Mamãe Noel, que trazem 
uma nova esperança para 
eles e, por último, a presen-
ça do Bom Velhinho, com 
um desfecho que promete 
emocionar o público.

As apresentações do Na-
tal Itinerante contam com o 
desempenho da Companhia 
de Teatro Metamorfose que, 
além do espetáculo A noite 
mágica dos brinquedos con-
ta ainda, com outros perso-
nagens para tornar o evento 
ainda mais envolvente.

TIAGO CORRÊA/UGPE

Novo sistema de iluminação pública levou mais luminosidade e segurança 
aos moradores do município

O primeiro bairro a receber o espetáculo é o Jorge Teixeira, na zona 
leste da capital

Divulgação



Mais de 20 crianças e 
adolescentes em si-
tuação de exploração 
sexual resgatadas, 

outras 1.502 vítimas atendi-
das e a prisão e apreensão de 
92 suspeitos. Esses são alguns 
dos resultados alcançados pela 
Operação Hagnos de combate 
aos crimes contra crianças e 
adolescentes. A ação foi defla-
grada entre os dias 1º e 30 de 
novembro pelas Forças de Se-
gurança e órgãos que integram 
a Rede de Proteção de Crianças 
de Adolescentes, no Amazonas.

Durante os 29 dias de ope-
ração, foram realizadas ações 
educativas, preventivas e de 
repressão aos crimes de ex-
ploração sexual de crianças e 
adolescentes. As atividades, 
também, contaram com a rea-
lização da Central Integrada de 
Fiscalização (CIF), com foco em 
motéis e pousadas irregulares 
e nos semáforos das principais 
vias da capital.

Conforme a delegada de Pro-
teção à Criança e ao Adoles-
cente (DECPA), Juliana Tuma, 
destacou os números expressi-
vos de prisões na capital e no 
interior, além de ações preven-
tivas como palestras.

“Na Depca, foram 12 prisões 
em flagrante delito e cumpri-
mento de 22 mandados de pri-
são. Em paralelo à responsabi-
lização dos autores, também 
tiveram ações preventivas em 
conjunto com outros órgãos 
de Segurança e de Fiscalização, 
como Polícia Militar, Seai, Secre-
taria de Educação, Sejusc, Aleam, 
por meio da Procuradoria da 
Mulher e do Núcleo de Proteção 
à Criança, todos empenhados 
no mesmo espírito de responsa-
bilização e de prevenção”, falou 
a delegada.

Durante os 29 dias 
de operação, foram 
realizadas também, 
ações educativas e 
preventivas

o encerramento da Operação Hagnos 
não significa o fim do combate à vio-
lência infantil, mas sim um marco da 
responsabilidade da proteção integral 
de crianças e adolescentes

de panfletagem nas principais 
avenidas. No total, mais de 38 
mil pessoas foram alcançadas 
com as atividades.

A secretária da Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc), Jussara 
Pedrosa, destacou que a ação 
abrangeu diversos municípios 
do estado.

“A operação alcançou 14 mu-
nicípios, com quatro Centros In-
tegrados de Fases (CIFs), sendo 
três na capital e um no interior. 
O público incluiu um número 
significativo de alunas e também 
jovens em atendimento no sis-
tema socioeducativo”, explicou 
a secretária.

Efetivos
Além dos servidores da Secre-

taria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) a operação 
contou com o efetivo das polícias 
Civil e Militar; do Corpo de Bom-
beiros do Amazonas (CBMAM); 
da Polícia Federal (PF); da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF); da Se-
cretaria de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES); da Fundação de 
Vigilância em Saúde do Amazo-
nas (FVS)e do Juizado da Infância 
e da Juventude Infracional do 
Tribunal de Justiça do Amazonas 
(JIJI/TJAM)

Também participaram a Se-
cretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc); da Secretaria Estadual 
De Assistência Social; a Empresa 
Estadual de Turismo do Amazo-
nas (Amazonastur); da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB); 
do Ministério Público do Estado 
do Amazonas (MPE); do Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) 
e do Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef).

Completam o grupo a Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social e Cidadania (Semasc); da 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Manaus (Semsa); da Secre-
taria Municipal De Segurança 
Pública e Defesa Social (Semseg); 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade 
(Semmas); o Conselho Tutelar e 
Visa Manaus.
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Sargento aposentado da PM atira contra 
crianças que o alertaram sobre a seta do carro

DIVULGAÇÃO

Polícia Civil investiga o caso em Itanhaém (SP). Ninguém ficou ferido

Um sargento aposentado da 
Polícia Militar foi filmado atiran-
do na direção de crianças após 
elas avisarem para ele “ligar a 
seta do carro” em Itanhaém, no 
litoral de São Paulo. Imagens 
obtidas pelo g1 mostram os me-
nores fugindo após o homem 
dar marcha à ré com o veículo. 
Ninguém se feriu ou foi preso.

O caso ocorreu na Rua Hum-
berto Ladalardo, no bairro Sa-
voy, no sábado (30), sendo 
registrado no 3º Distrito Poli-
cial (DP) da cidade na última 
segunda-feira (2). O sargento 
aposentado se apresentou na 
delegacia e prestou esclareci-
mentos à polícia. A arma usada 
por ele foi apreendida.

Câmeras de monitoramento 
registraram a ação. Um menino 
disse “liga a seta” para o moto-
rista e, em seguida, uma menina 
avisou para o condutor ‘acender 
o farol’. O sargento desceu do 
carro e atirou aproximadamente 
um minuto depois.

Crianças assustadas
O pai da menina que disse 

ITANHAÉM (SP)

PC-AM ressalta atuação e importância 
dos profissionais para a segurança 
pública no Amazonas

Neste dia 3 de dezembro, ce-
lebra-se o Dia do Delegado de 
Polícia, data que homenageia os 
profissionais responsáveis por co-
ordenar as investigações policiais 
e assegurar a ordem pública. A 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM) destaca a atuação desses 
servidores, reconhecendo sua 
importância para a segurança 
pública em todo o estado.

Em dezembro de 2023, como 
parte do compromisso do Go-
verno do Estado com a seguran-
ça pública, 46 novos delegados 
de polícia tomaram posse após 
aprovação no concurso público 
realizado em 2022. A iniciativa 
visou fortalecer o programa Ama-
zonas Mais Seguro e ampliar o 
efetivo da PC-AM, tanto na capital 
quanto no interior, garantindo 
um atendimento mais eficiente 
à população.

Desafios e realizações
A delegada Alynne Lima, titular 

do 16° Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), destaca os desafios de sua 
profissão. Com 13 anos de atuação 
na PC-AM, Alynne já participou 
de operações e casos marcantes.

para o motorista ‘acender o farol’ 
registrou um Boletim de Ocor-
rência (BO). Ele afirmou à Polícia 
Civil que, na ocasião, estava em 
casa enquanto a filha brincava 
na calçada com os amigos.

O homem relatou que ouviu 
um barulho semelhante ao de 
uma “bombinha” e, em seguida, 
a filha entrou correndo em casa. 
Ele acrescentou que saiu do imó-
vel e viu o suspeito na rua, mas 

Delegada Alynne Lima

não conseguiu identificá-lo.
O pai também compartilhou 

com os policiais o relato da 
filha. A criança disse que esta-
va brincando quando o carro 
entrou na rua com as luzes 
apagadas e uma seta ligada 
para o lado oposto. Neste mo-
mento, os menores gritaram: 
“A seta”. Ela complementou: 
“Acende o farol”.

O motorista parou adiante e 

“Desde criança, eu tinha o de-
sejo de ajudar a população, e isso 
me inspirou a ser delegada. Um 
dos casos que mais marcou minha 
vida foi a Operação Salvaguarda, 
na qual resgatamos um bebê de 
20 dias, vítima de tráfico de pes-
soas. Em momentos como esse, 
tenho certeza de que escolhi a 
profissão certa”, afirmou Alynne.

Além de participar de opera-
ções de grande repercussão, a 
delegada também lida com casos 
cotidianos que, embora menores, 
têm impacto significativo na vida 
das pessoas. 

engatou a marcha à ré. As crian-
ças correram imediatamente. O 
homem tentou atirar duas vezes, 
mas os disparos “picotaram” na 
arma. Ele teve sucesso apenas 
na terceira tentativa. Segundo 
depois, entrou no carro e fugiu 
do local.

O caso foi registrado como 
ameaça e estatuto do desar-
mamento – disparo de arma 
de fogo, na última segunda-
-feira (2), no 3° Distrito Policial 
de Itanhaém.

Polícia Militar e SSP-SP
Em nota, a PM informou ter 

recebido uma solicitação anô-
nima, no domingo (1°), rela-
tando o fato de um homem 
ter efetuado disparos de arma 
de fogo na via pública. Apesar 
disso, segundo a corporação, o 
solicitante não fez contato com 
a equipe policial, assim como 
o autor até então não havia 
sido localizado pelas equipes 
em patrulhamento.

A SSP-SP informou não 
ter localizado o registro 
da ocorrência.

DIA DO DELEGADO

D
IV

U
LG

A
ÇÃ

O

Segundo a delegada, o en-
cerramento da Operação Hag-
nos não significa o fim do 
combate à violência infantil, 
mas sim um marco da respon-
sabilidade da proteção integral 
de crianças e adolescentes.

“Durante a Operação, tive-
mos dos mais variados tipos 
de responsabilização, desde 
Inquéritos Policiais encaminha-
dos a prisões em flagrantes e 
cumprimentos de sentenças 
condenatórias. Entre os ca-
sos, destaca-se as prisões do 
professor de jiu-jítsu, que está 
dentro da Operação Armlock, e 
do professor de inglês, que abu-
sava sexualmente das próprias 
alunas”, enfatizou a delegada.

Outros números
Durante todo o período da 

operação, a Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), registrou 
um total de 710 Boletins de 

Ocorrência (BOs), além de 180 
inquéritos policiais concluídos 
com autoria e materialidade e 
registrou 42 Termos Circuns-
tanciado de Ocorrência (TCO).

O delegado Paulo Mavignier, 
diretor do Departamento de Po-
lícia do Interior (DPI), disse que o 
interior do Amazonas registrou 
cerca de 45 prisões, que soma-
das às prisões na capital, têm-se 
um total de 92 pessoas presas 
em todo o Estado.

“Se trata de um número ex-
pressivo, que muda a realida-
de do interior, onde crianças e 
adolescentes que não tinham 
perspectiva nenhuma de sair 
daquela situação de violência, e 
hoje elas têm uma oportunidade 
renovada de ter uma vida normal. 
O trabalho vai continuar de uma 
forma contundente, de uma for-
ma integrada, em especial entre 
as delegacias do interior com a 
Depca”, disse o delegado.

Ações educativas
O tenente da ronda Maria da 

Penha, Ernesto Coelho, explicou 
os programas que a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) realiza 
e são voltados para crianças e 
adolescentes. Durante o período 
operacional, essas ações foram 
fundamentais para levar conhe-
cimento ao público-alvo dentro 
das escolas.

“Contamos com duas unida-
des específicas da Polícia Militar: 
O Programa Educacional de Re-
sistência às Drogas e à Violência 
(Proerd) e o programa Formando 
Cidadãos. Ambos desenvolvem 
ações educativas voltadas para 
crianças e adolescentes em si-
tuação de vulnerabilidade, com 
foco na prevenção e repressão à 
violência e à drogadição. 

O Proerd, em especial, busca 
promover uma interação educati-
va e preventiva com esse público”, 
ressalta a autoridade policial.

As ações realizadas dentro 
do ambiente escolar contaram 
com total apoio das secreta-
rias de estado de Educação e 
também do município. “Nós 
estaremos à disposição para 
dar continuidade a todo esse 
trabalho porque a educação 
está de mãos dados com a 
polícia, com a Sejusc, e todos 
os órgãos que estão envolvidos 
para que nós possamos garantir 
essa proteção e esses direitos”, 
disse a secretária de Estado de 
Educação, Arlete Mendonça.

Palestras
Para alertar pais, responsáveis 

e públicos em geral, a operação 
também contou com a integra-
ção das equipes de psicólogos 
e assistentes sociais dos órgãos 
que integram a Rede de Proteção. 
Em conjunto, realizaram mais de 
360 palestras em escolas e abor-
dagens no estado e 78 ações 
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Ação encerra com a prisão e apreensão 
de 92 pessoas no Amazonas”

Operação Hagnos



Política

Tempo até o recesso 
parlamentar é curto, e 
governo busca, junto 
ao Congresso, manei-
ra de acelerar a PEC 
elaborada pela equipe 
de Haddad

Com a proximidade do 
recesso parlamentar, 
que começa em 23 de 
dezembro, os líderes 

do Congresso Nacional es-
tudam medidas regimentais 
para acelerar a tramitação 
da proposta de emenda à 
Constituição (PEC) de revisão 
dos gastos públicos. O pro-
jeto faz parte de um paco-
te da equipe econômica do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) para cumprir o 
novo arcabouço fiscal.

A PEC abrange regras do 
abono salarial, do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
(Fundeb), do Fundo Consti-
tucional do Distrito Federal 
(FCDF), além de subsídios e 
subvenções.

Militares devem ter be-
nefícios restringidos. Mas o 
governo ainda não bateu 
o martelo sobre as novas 
regras para previdência da 
caserna. O presidente Lula 
se reuniu no sábado (30/11) 
e nessa segunda-feira (2/12) 
com o ministro da Defesa, 
José Múcio, e com os coman-
dantes das Forças Armadas 
em torno de um consenso. 
A expectativa é que o ponto 
que trata da reforma dos mi-
litares chegue ao Congresso 
em texto à parte nesta terça-
-feira (3/12).

A proposta foi apresentada 
pelo Palácio do Planalto a 

Congresso Nacional

Congresso busca atalho regimental 
para acelerar PEC do corte de gastos

menos de um mês do recesso 
parlamentar. Com isso, líderes 
acreditam que ela não poderá 
seguir o rito natural do Con-
gresso, ou vai acabar ficando 
para o próximo ano — o que 
não é de interesse nem do 
Executivo, nem do Legislativo.

Na Câmara dos Deputa-
dos, por exemplo, a PEC 
deverá ser encaminhada à 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), onde poderá 
ter a admissibilidade apro-
vada, e depois, seguir para 
uma comissão especial para 
análise do mérito. A comis-
são especial tem de 10 a 
40 sessões de plenário para 
votar a proposta. Após o 

prazo, a PEC vai ao plenário, 
onde precisa de, no mínimo, 
308 votos favoráveis, em dois 
turnos de votação.

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), disse esperar que a 
proposta siga o rito natural 
da Casa. No entanto, líderes 
do governo defendem que 
a matéria seja apensada a 
uma PEC já em fase final de 
tramitação.

Não seria a primeira vez 
que o Congresso tentaria 
apressar o processo legislati-
vo com o intuito de aprovar 
proposta de interesse. Em 
2022, Lira apensou a PEC da 
Transição a uma proposta 

que tramitava desde 2019 
e tratava da retirada de re-
cursos das universidades do 
teto de gastos.

A manobra também foi 
adotada durante o gover-
no de Jair Bolsonaro (PL), 
quando Lira apensou a PEC 
dos Biocombustíveis a outra 
que já estava mais avançada 
na Câmara.

Entre os deputados, é dis-
cutida a possibilidade de 
apensar a PEC de gastos à 
proposta de emenda que 
amplia a imunidade tributá-
ria de organizações religio-
sas e já está pronta para ser 
discutida em plenário.

Entretanto, alguns defen-

dem que há incompatibili-
dade no mérito da proposta. 
Parlamentares da base gover-
nista indicam que continuam 
analisando qual é a melhor 
matéria para apensar a PEC 
de revisão de gastos.

“É uma possibilidade re-
gimental. Tudo está sendo 
analisado para garantir uma 
rápida tramitação de propo-
sição tão importante, sem 
comprometer o legítimo de-
bate parlamentar”, defende 
Rubens Pereira Júnior (PT-
-MA), vice-líder do governo.

Outros petistas ressal-
tam que há “vontade po-
lítica” para aprovação do 
pacote de revisão de gas-
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Institucionalização do programa está na 
pauta de tramitação de projetos na Aleam

A Pauta de Tramitação 
ordinária de projetos da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) trouxe, 
nesta terça-feira (3/12), o 
Projeto de Resolução Legis-
lativa (PRL) que institucio-
naliza na Casa, o programa 
“Educando pela Cultura” e 
também o Projeto de Lei 
n.º 812/24, que proíbe de 
revistas íntimas vexatórias 
em visitantes de estabele-
cimentos prisionais.

O Projeto de Resolu-
ção Legislativa n.º 58/24, 
de autoria do presidente 
da Assembleia, deputado 
estadual Roberto Cidade 
(UB), institui, na Aleam, por 
meio da Escola do Legislati-
vo Senador José Lindoso, o 
programa “Educando pela 
Cultura”.

Com sete anos de exis-
tência, o programa, que 
aguardava ser instituciona-
lizado, garante a perpetua-
ção das ações desenvolvi-
das em nível institucional, 
sendo importante por tra-
tar temas delicados com os 
estudantes de uma forma 
mais lúdica e cultural, que 
facilita o aprendizado.

Os argumentos favoráveis e contrários ao projeto

Uma Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC), que 
propõe a transferência de 
terrenos à beira-mar para 
estados, municípios e ocu-
pantes particulares, e que 
ficou conhecida como “PEC 
das Praias”, voltou a gerar de-
bate nas redes sociais, entre 
parlamentares e seguidores.

A PEC pretende excluir 
um trecho da Constituição, 
onde diz que os terrenos 
de marinha são proprieda-
de da União. Assim, ficaria 
permitida a transferência 
dessas áreas.

Atualmente, a Constituição 
Federal define que os ter-
renos de marinha são áreas 
que se estendem por toda 
costa brasileira, em uma pro-
fundidade de 33 metros, na 
linha imaginária conhecida 
como “preamar” para o inte-
rior do continente. Também 
são consideradas margens 
de rios e lagoas que sofrem 
influência de marés.

Segundo o governo fede-
ral, existem, hoje, cerca de 
500 mil imóveis no país clas-
sificados como terrenos de 
marinha. Destes, em torno de 
271 mil aparecem em nome 
de responsáveis únicos.

O parlamentar afirmou que 

EDUCANDO PELA CULTURA

Deputado estadual Roberto Cidade

PEC DAS PRAIAS

CCJ do Senado agendou para a próxima quarta-feira (4) a votação da PEC
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tos públicos.

Senado Federal
O presidente do Senado 

Federal, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), por outro lado, 
já indicou que levará a PEC 
do governo Lula diretamen-
te ao plenário.

“Nosso compromisso no 
Senado é que, tão logo a Câ-
mara dos Deputados aprecie 
a proposta de emenda à 
Constituição e o projeto de 
lei complementar, o Sena-
do submeta diretamente ao 
plenário”, disse o presidente 
da Casa. “Para que, até o fim 
do ano, antes do recesso, 
possamos ver apreciadas es-
sas medidas da equipe eco-
nômica”, disse em entrevista 
a jornalistas após o encontro.

Pacote de revisão
Na sexta-feira (29/11), o líder 

do governo na Câmara, depu-
tado José Guimarães (PT-CE), 
apresentou um projeto de lei 
(PL) e um projeto de lei com-
plementar (PLP) com outra 
parte das medidas anunciadas 
pelo Planalto. As propostas 
visam uma revisão no Bene-
fício de Prestação Continua-
da (BPC) e no Bolsa Família 
e permitem o bloqueio das 
emendas parlamentares.

A expectativa de líderes 
da base governista é que 
a urgência dessas matérias 
seja analisada já nesta terça-
-feira (3/12), na Casa Legis-
lativa. Com isso, o mérito 
dos projetos não precisará 
ser discutido nas comissões 
temáticas da Casa e seguirá 
diretamente ao plenário.

A expectativa do Planalto 
é gerar economia aos cofres 
públicos de R$ 70 bilhões nos 
próximos dois anos, sendo 
R$ 30 bilhões em 2025 e ou-
tros R$ 40 bilhões em 2026.

Ao ser instituído pela Re-
solução Legislativa, o “Edu-
cando pela Cultura” será 
realizado anualmente com 
o apoio da Escola do Le-
gislativo Senador José Lin-
doso e terá como objetivo 
realizar eventos que visam 
conscientizar a sociedade 
sobre a importância das te-
máticas: Cidadania e direi-
tos civis; direitos humanos; 
educação e diversidade; di-
versidade étnico-racial, re-
ligiosa e de gênero; violên-
cia contra os povos pretos 
e pardos; violência contra 
crianças e adolescentes e 

valorização da vida.
“O Amazonas possui de-

safios únicos devido à sua 
extensão territorial e diver-
sidade sociocultural. O ‘Edu-
cando pelo Amazonas’ leva 
o programa para além da 
capital, alcançando municí-
pios e comunidades ribei-
rinhas, muitas vezes exclu-
ídos de iniciativas culturais 
e educativas. Esse esforço 
contribui para reduzir as 
desigualdades regionais e 
aproximar o conhecimento 
de populações mais isola-
das”, justifica o presidente 
Roberto Cidade.
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uma eventual aprovação da 
proposta pode aumentar a 
arrecadação de impostos 
pelo governo e ajudar a pre-
servação das praias.

“Esse pode ser o maior fun-
do de preservação de praias 
do Brasil. Acredito que a 
votação, em cenário racional, 
deveria ser a favor dessa PEC. 
[…] Não estamos tratando ou 
tentando privatizar as praias, 
ou tentando impedir o aces-
so de ninguém”, defendeu o 
parlamentar.

“Eu acho que o governo está 
sendo burro de impedir ou de 
atrasar essa votação, porque 
vai aumentar a arrecadação 
da União”, complementou.

Já o senador Fabiano Con-
tarato (PT-ES), integrante da 
CCJ, alega que, com a PEC, 

“existe o risco de privatização”.
“A proposta transfere a re-

gulamentação para os planos 
diretores dos municípios, o 
que pode gerar uma diversi-
dade de legislações em pelo 
menos 280 municípios do 
nosso país, que ficam no lito-
ral – alguns sem coordenação 
adequada e sob pressão do 
lobby e do mercado imo-
biliário interessado na mu-
dança. Na prática, o projeto 
ainda pode levar a barreiras 
de acesso, como cobranças 
ou restrições, conforme re-
gulamentação municipal. 
Também não há definição 
sobre o que ocorrerá caso o 
ocupante daquele terreno de 
marinha não tenha recursos 
para adquirir a propriedade 
plena do imóvel”, disse.



bom, e uma queda implica 
encolhimento da produção 
econômica da nação.

No terceiro trimestre, ele 
totalizou R$ 3 trilhões, divi-
didos em:

R$ 2,6 trilhões referentes 
ao Valor Adicionado (VA) a 
preços básicos; e

R$ 414 bilhões de Impos-
tos sobre Produtos Líquidos 
de Subsídios.

De julho a setembro, a 
taxa de investimento foi de 
17,6% do PIB, acima dos 
16,4% registrados no ter-
ceiro trimestre de 2023. En-
quanto a taxa de poupança 
foi de 14,9%, abaixo dos 
15,4% do mesmo trimestre 
do ano passado.

Os destaques do PIB no 
3º trimestre:

Indústria: 0,6%
Serviços: 0,9%
Agropecuária: 0,9%
Consumo das famílias: 

1,5%
Consumo do governo: 

0,8%
Investimentos: 2,1%
Exportações: 0,6%
Importação: 1%

Os destaques do PIB em 
comparação ao mesmo tri-
mestre de 2023:

Indústria: 3,4%
Serviços: 3,4%
Agropecuária: 2,9%
Consumo das famílias: 

4,5%

Consumo do governo: 
2,9%

Investimentos: 3,7%
Exportações: 4,8%
Importação: 10,3%

Serviços
O setor de serviços apre-

sentou expansão nos se-
guintes subsetores: informa-
ção e comunicação (2,1%); 
outras atividades de serviços 
(1,7%); atividades financei-
ras, de seguros e serviços 
relacionados (1,5%); ativida-
des imobiliárias (1%); comér-
cio (0,8%); transporte, arma-
zenagem e correio (0,6%); 
e administração, defesa, 
saúde e educação públicas 
e seguridade social (0,5%).

Economia

O crescimento do PIB 
foi influenciado pe-
las altas nos serviços 
(0,9%) e na indústria 
(0,6%), enquanto a 
agropecuária recuou 
(-0,9%)

O Produto Interno 
Bruto (PIB) cresceu 
0,9% no terceiro 
trimestre de 2024 

(período de julho, agosto e 
setembro), frente ao segun-
do trimestre deste ano. As in-
formações foram divulgadas 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
nesta terça-feira (3/12).

O índice ficou ligeiramen-
te acima da expectativa do 
mercado, que projetava 
crescimento de 0,8%, se-
gundo o Broadcast.

Embora tenha desacelera-
do no terceiro trimestre após 
resultado surpreendente no 
segundo trimestre, quando 
avançou 1,4%, o PIB acumu-
lou alta de 3,3% de janeiro 
a setembro deste ano. Em 
comparação ao terceiro tri-
mestre de 2023, o indicador 
cresceu 4,0%.

Os destaques para o ter-
ceiro trimestre foram as al-
tas nos serviços (0,9%) e 
na indústria (0,6%), enquan-
to a agropecuária recuou 
(-0,9%), de acordo com da-
dos do Sistema de Contas 
Nacionais Trimestrais.

O PIB é a soma de todos 
os bens e serviços finais pro-
duzidos por um país, um 
estado ou uma cidade, ge-
ralmente em um ano. Uma 
alta significa que a econo-
mia está crescendo em ritmo 

O índice ficou ligeiramente acima da expectativa do mercado, que projetava crescimento de 0,8%, segundo o Broadcast

PIB do Brasil cresce 0,9% no 
3° trimestre de 2024, diz IBGE

Indústria e construção
O IBGE atribui o cres-

cimento da indústria no 
terceiro trimestre ao de-
sempenho de 1,3% nas in-
dústrias de transformação.

Por outro lado, regis-
traram queda as seguin-
tes atividades: construção 
(-1,7%); eletricidade e gás, 
água, esgoto, atividades 
de gestão de resíduos 
(-1,4%); e indústrias extra-
tivas (-0,3%).

As estimativas do PIB 
para 2024

A projeção oficial do go-
verno Lula (PT) é de 3,3% no 
acumulado do ano. Até se-
tembro, a estimativa oficial 
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Prejuízo cresce 780% e estatal adota 
plano para seguir de portas abertas

O prejuízo dos Correios 
cresceu quase oito vezes e a 
estatal adotou medidas para 
permanecer de portas abertas. 
A empresa anunciou prejuízo 
de R$ 785,5 milhões no terceiro 
trimestre, valor 780% maior que 
o visto no ano anterior.

O rombo da estatal tem cres-
cido diante da piora das duas 
principais linhas do balanço de 
qualquer empresa: caíram as 
receitas e cresceram os custos 
e as despesas.

No acumulado dos nove me-
ses, o prejuízo dos Correios 
soma R$ 2,1 bilhões. Em um 
ano, a perda saltou 159%.

Entre julho e setembro, os 
Correios receberam R$ 4,8 bi-
lhões dos clientes que pagaram 
pelos serviços prestados, valor 
2% menor que o visto em igual 
período do ano passado. Ao 
mesmo tempo, o custo desses 
mesmos serviços prestados au-
mentou 7% para a empresa, e 
somou R$ 3,9 bilhões.

Há, porém, outras despesas 
ligadas à atividade da estatal, 
como os gastos administrativos. 
Essa conta aumentou 23% em 
um ano e já soma R$ 1,6 bilhão. 

Venda de veículos novos recua 
em novembro, diz Fenabrave

Os licenciamentos de veí-
culos, comerciais leves, cami-
nhões e ônibus novos no Brasil 
em novembro recuaram 4,3% 
ante outubro, mas saltaram 
19,2% na comparação anual, 
segundo dados divulgados 
nesta terça-feira (3) pela as-
sociação de concessionários, 
Fenabrave.

Os emplacamentos do mês 
passado somaram 253,5 mil 
unidades, acumulando, de ja-
neiro a novembro, vendas de 
2,38 milhões de veículos, alta 
de 15,4%.

A Fenabrave afirmou que a 
queda de vendas ante outubro 
ocorreu por um menor número 
de dias úteis para os registros 
dos emplacamentos (19 dias 
em novembro ante 23 dias 
em outubro).

Na comparação anual, os em-
placamentos seguem dentro 
do estimado pela entidade 
para o ano: crescimento de 
15,1%, segundo previsão re-
visada para cima em outubro.

“Temos o melhor acumula-
do para o período janeiro-
-novembro desde 2014”, disse 

CORREIOS

Entre elas, o pagamento de salá-
rios aumentou 42% em um ano 
e somou iguais R$ 1,6 bilhão.

“A variação do período teve 
como principais responsáveis 
o reajuste salarial, gratificações 
de funções, anuênios outros 
benefícios aos empregados, es-
tabelecidos no Acordo Coletivo 
de Trabalho 2023/2024”, cita a 
empresa.

Continuidade operacional
Diante dos prejuízos segui-

dos, a direção da empresa re-
conhece no balanço que “a 
capacidade de continuidade 

“a capacidade de continuidade operacional dos Correios foi objeto de 
análise por parte da administração”

253,5 MIL UNIDADES

Associação afirmou que a queda de vendas ante outubro ocorreu por um 
menor número de dias úteis para os registros dos emplacamentos
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era de crescimento de 3,2%. 
O Ministério da Fazenda 
justificou a revisão devido 
ao “ligeiro aumento na ex-
pectativa de expansão do 
PIB no terceiro trimestre”.

No mês passado, o Banco 
Central (BC) informou que 
a “prévia do PIB” avançou 
0,8% em setembro em com-
paração ao mês anterior. As 
informações estão no Índi-
ce de Atividade Econômica 
do Banco Central (IBC-Br).

Para este ano, o BC pro-
jetou um crescimento de 
3,2% na economia brasileira. 
Enquanto o mercado finan-
ceiro aposta que o PIB vai 
avançar 3,22% no acumula-
do do ano, segundo o re-
latório Focus mais recente.

operacional dos Correios foi 
objeto de análise por parte da 
administração”. Essa avaliação 
gerou um plano de ação para 
permitir que a empresa siga de 
portas abertas.

Basicamente, o plano tem três 
pilares: 1) ampliar serviços no 
comércio elétrico, 2) ser o for-
necedor preferencial do poder 
público e 3) reclamar por créditos 
tributários. “Essas medidas têm o 
potencial de reverter o patrimô-
nio líquido negativo, os prejuízos 
acumulados, redução de caixa 
e o capital circulante líquido no 
longo prazo”, cita a empresa.

6,055

6,055

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

515,72
582.389,00

0,72%
126.139,20

VENDADólar
Variação
- 0,21%

6,361

6,361

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,07%

em comunicado à imprensa o 
presidente da Fenabrave, José 
Maurício Andreta Jr.Play Video

Considerando apenas os veí-
culos eletrificados – híbridos e 
a 100% bateria –, as vendas de 
novembro seguiram crescen-
do, apesar da valorização do 
dólar contra o real, do aumento 
da tributação das importações 
desde o início do ano e de juros 
mais elevados.

Os licenciamentos de híbridos 
tiveram altas de 18,2% nas ven-
das de novembro ante outubro 
e de 58,4% na comparação 
anual, para 11,7 mil unidades 
em novembro. No acumulado, 
o segmento acumula cresci-
mento de 53% nos veículos 
emplacados.

Em veículos 100% elétricos, 
houve queda de 11,4% nos li-
cenciamentos na relação men-
sal, mas expansão de 69% na 
comparação anual, para 5,4 mil 
unidades. No total, a categoria 
de eletrificados teve alta de 
6,9% nas vendas de novembro 
ante outubro, crescimento de 
61,6% sobre novembro de 2023 
e acumulou expansão nos onze 
meses do ano de 100,5%.
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Gabinete presidencial 
aprovou revogação da 
medida; ação foi re-
chaçada por políticos 
sul-coreanos

O presidente da Co-
reia do Sul, Yoon 
Suk Yeol, dis-
se que acatou a 

decisão do Parlamento e 
suspendeu a ordem de Lei 
Marcial. O fim da medida 
foi aprovado por uma vo-
tação de seu gabinete logo 
depois.

Na declaração sobre a 
suspensão da Lei Marcial, 
Yoon afirmou que havia 
adotado a medida “com fir-
me vontade de salvar o país 
contra forças antiestatais”.

Ele também pediu que a 
Assembleia Nacional “in-
terrompa imediatamente 
suas ações imprudentes 
que paralisam as funções 
do Estado”.

Leia a declaração com-
pleta de Yoon Suk Yeol

“Caros cidadãos, declarei 
lei marcial às 11 horas da 
noite passada com uma 
firme vontade de salvar o 
país contra forças anties-
tatais que estão tentando 
paralisar as funções essen-
ciais do Estado e destruir 
a ordem constitucional da 
democracia liberal.

No entanto, há pouco 
tempo, a Assembleia Na-
cional exigiu a suspensão 
da lei marcial, então as 
tropas mobilizadas para 
assuntos de lei marcial 
foram retiradas.

A lei marcial será suspen-
sa imediatamente ao acei-
tar o pedido da Assembleia 
Nacional por meio de uma 
reunião do Conselho de 
Estado (gabinete).

Presidente da Coreia do Sul, Yoon Suk Yeol 

Ao suspender Lei Marcial, presidente da Coreia 
do Sul fala em “vontade de salvar país”

No entanto, embora te-
nhamos convocado ime-
diatamente uma reunião do 
Conselho de Estado, como 
ainda é cedo pela manhã e 
o quórum para resolução 
ainda não foi atingido, a 
Lei Marcial será suspensa 
assim que for alcançada.

No entanto, solicitamos 
à Assembleia Nacional 
que interrompa imedia-
tamente suas ações im-

prudentes que paralisam 
as funções do Estado por 
meio de repetidos impe-
achments, manipulação 
legislativa e manipulação 
orçamentária”.

Gabinete aprova sus-
pensão da Lei Marcial

O gabinete do presidente 
sul-coreano votou para sus-
pender a Lei Marcial logo 
após ele anunciar sua in-

tenção de retirar a medida.
No pronunciamento, 

Yoon afirmou que preci-
sava esperar até que in-
tegrantes suficientes do 
gabinete pudessem votar. 

Político da oposição 
pede que presidente re-
nuncie após Lei Marcial 

O líder do Partido Demo-
crata da oposição da Coreia 
do Sul disse que o presi-

dente Yoon Suk Yeol “não 
pode evitar a acusação de 
traição” pela declaração de 
Lei Marcial.

Park Chan-dae pediu que 
o presidente sul-coreano 
“renuncie imediatamente”.

Yoon intensificou a dis-
puta com o Partido De-
mocrata após impor Lei 
Marcial na noite desta 
terça-feira (3), uma ação 
condenada por legislado-

Investigador do caso Marielle é o 
novo diretor de inteligência da PF

Portaria do Ministério da Casa 
Civil, publicada nessa segunda-
-feira (2/12), designou o dele-
gado Leandro Almada da Costa 
para exercer a função de Diretor 
de Inteligência da Polícia Fede-
ral. Ele entra no lugar de Rodrigo 
Morais Fernandes, o qual foi o 
responsável por investigar a 
facada que o então candidato 
Jair Bolsonaro (PL) recebeu na 
campanha eleitoral de 2018.

A Diretoria de Inteligência 
é responsável por inquéritos 
sensíveis, como, por exemplo, 
as joias sauditas recebidas por 
Bolsonaro, o 8 de janeiro, as 
denúncias contra o ex-ministro 
Silvio Almeida e o inquérito 
contra a deputada Carla Zam-
belli e o hacker Walter Del-
gatti, além da chamada “Abin 
Paralela”.

Novo diretor
Leandro Almada da Costa 

atuou como superintendente da 
PF no Rio de Janeiro e teve desta-
que na resolução do caso Marielle 
Franco e Anderson Gomes.

Ele foi o delegado respon-

Tarcísio concede maior honraria de 
São Paulo para irmã de Javier Milei

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), recebeu, na 
segunda-feira (2), a secre-
tária-geral da presidência 
da Argentina, Karina Milei, 
irmã do presidente Javier 
Milei, e o ministro da Eco-
nomia do país, Luís Caputo. 

Na reunião, o chefe do 
Executivo paulista conce-
deu a Karina a Ordem do 
Ipiranga, a mais alta hon-
raria do Estado.

O encontro ocorreu no 
Palácio dos Bandeirantes, 
sede do governo estadual, e 
durou cerca de duas horas. 
A reunião abordou o plano 
“São Paulo na Direção Cer-
ta”, ajuste fiscal de Tarcísio, 
e as diretrizes econômicas 
da Argentina.

Karina Milei é braço di-
reito de Javier Milei, exer-
cendo grande influência 
nas decisões do governo 
argentino. Eleito em 2023 
com um discurso libertá-
rio e anarcocapitalista, o 
presidente da Argentina é 

aliado estratégico de Jair 
Bolsonaro (PL).

No mês passado, Milei 
esteve no Brasil para o 
G20, onde se encontrou 
com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
a quem já chamou de 
“comunista” e “corrupto”. 
Tarcísio e Bolsonaro esti-
veram presentes na posse 
de Milei, na Argentina.

A conversa de segunda-
-feira partiu de um pedido 
das autoridades argenti-
nas. A delegação visitou 

POLÍCIA FEDERAL

sável por concluir que houve 
obstrução na investigação da 
morte da vereadora e do mo-
torista, ainda antes da federali-
zação. E ele também indicou a 
existência de uma organização 
criminosa que atrapalhava as 
apurações.

Já como chefe da PF no Rio de 
Janeiro, no ano passado, foi o 
responsável, com a equipe dele, 
por fechar duas delações dos 
assassinos confessos, Ronnie 
Lessa e Élcio de Queiroz, apon-

Leandro Almada da Costa 

São Paulo (SP) a convite 
da Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo 
(Fiesp). Antes de se reunir 
com Tarcísio, o ministro Luís 
Caputo teve um encontro 
com empresários.

A agenda foi realizada após 
o governador ter sido alvo 
de críticas de bolsonaristas 
na semana passada, por par-
ticipar de um evento com 
Lula para o anúncio de um 
pacote de investimentos de 
R$ 10 bilhões para o estado 
de São Paulo.

ORDEM DO IPIRANGA
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res de todos os espectros 
políticos.

O líder do seu próprio 
partido, que se opôs ao 
decreto, pediu a Yoon que 
explique sua decisão “trá-
gica” e pediu que o ministro 
da Defesa fosse demitido.

O chefe de Estado infor-
mou que suspenderá a Lei 
Marcial, após o Parlamento 
ter votado para que a ação 
seja bloqueada.

tando os supostos mandantes, 
e finalizar o caso.

Adido em Londres
O ex-diretor de Inteligência 

da PF, Rodrigo Morais Fernan-
des, foi enviado pelo governo 
Lula para ser adido da Polícia 
Federal na Embaixada do Brasil 
em Londres.

Em 2018, durante a campa-
nha eleitoral, ele era delegado 
regional de Combate ao Crime 
Organizado em Minas Gerais e 
comandou a apuração sobre o 
atentado contra Bolsonaro.

O delegado concluiu que 
Adélio Bispo, responsável pela 
facada, agiu sozinho e que não 
houve um mandante contra 
a vida do então candidato à 
Presidência da República.

Após concluir as investiga-
ções, Fernandes ganhou uma 
promoção do governo Lula. 
Em fevereiro de 2023, logo no 
início do terceiro mandato do 
petista, ele foi nomeado diretor 
de Inteligência da PF e seguiu 
atuando em casos que envol-
vem o ex-presidente. O encontro ocorreu no Palácio dos Bandeirantes, sede do governo estadual



de Gestão de Museus da 
Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Cria-
tiva, Aline Santana. 

Foram sete anos sem ter 
as discussões, sem ter os 
planos discutidos com os 
estados brasileiros, que fa-
zem parte do Sistema Na-
cional de Museus. “Então, a 
gente conseguiu também 
reunir a maior quantidade 
de participantes represen-
tantes dos estados brasi-
leiros nesta edição”, relata 
Aline Santana.

Para a diretora do De-
partamento de Gestão de 
Museus da Secretaria de 

Cultura
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Votação foi realizada 
entre os participantes 
do 8º Fórum Nacional 
de Museus, realizado 
em Fortaleza

O Amazonas foi es-
colhido para se-
diar o 9º Fórum 
Nacional de Mu-

seus, em 2026. A escolha 
foi realizada por meio de 
votação entre os partici-
pantes do 8º Fórum Nacio-
nal de Museus, realizado 

O Fórum Nacional de Museus é um evento realizado desde 2004

Amazonas é escolhido para sediar o 
Fórum Nacional de Museus em 2026

em Fortaleza, entre os dias 
25 e 30 de novembro. Em 
uma disputa com a Para-
íba, o Amazonas venceu 
com ampla vantagem.

O Fórum Nacional de 
Museus é um evento re-
alizado desde 2004. De 
abrangência nacional, 
constitui-se como um es-
paço de aprofundamento 
das discussões específicas 
sobre o setor de museus. 
É também uma oportu-
nidade de intercâmbio 
de experiências entre os 
profissionais do campo 
museal.

Na edição deste ano, o 

principal objetivo do Fó-
rum Nacional de Museus 
foi refletir e consolidar 
diretrizes para o Plano Na-
cional Setorial de Museus 
(PNSM) e consolidar as 
bases para a implantação 
de uma articulação nacio-
nal de museus brasileiros, 
representada pelo Siste-
ma Brasileiro de Museus 
(SBM).

A 8ª edição do Fórum 
Nacional de Museus tam-
bém teve o aspecto de 
retomada, uma vez que a 
última edição do evento 
aconteceu em 2017, há 
sete anos. O tema deste 

ano foi Democracia e Di-
reito à Memória. Foram 
formados quatro grupos 
de trabalho para formali-
zar e efetivar todas as pro-
postas do Plano Nacional 
Setorial de Museus, que é 
válido para o período de 
2025 a 2035. 

“Nós conseguimos 
aprovar esse Plano Na-
cional Setorial de Museus, 
que começa a vigorar a 
partir do ano que vem, e 
isso foi uma grande vitó-
ria pelos sete anos que 
ficamos sem a realização 
desse fórum”, afirma a di-
retora do Departamento 
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Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, a realiza-
ção do Fórum Nacional de 
Museus no Amazonas vai 
ser uma oportunidade de 
mostrar as atividades, pro-
gramas e planos de ações 
desenvolvidos no estado. 

“Aqui nós temos sete 
museus que são adminis-
trados pela Secretaria de 
Cultura, Economia e Cria-
tiva. Nós sempre realiza-
mos atividades paralelas 
dentro deles porque mu-
seu é educação, é cultura, 
é arte, é entretenimento, é 
memória, é identidade, é 
patrimônio”, pontua.
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YouTube divulga músicas mais ouvidas em 2024

Simone Mendes estreou no Rock in 
Rio 2024 e aparece em 3º lugar nas 
músicas mais ouvidas no Youtube

O YouTube acaba de li-
berar, nesta terça-feira (3), 
a Lista de Fim de Ano da 
plataforma, que reúne as 
principais categorias aces-
sadas pelo público brasi-
leiro em 2024.

Quanto ao ranking de 
músicas mais ouvidas, por 
exemplo, houve uma mu-
dança em comparação ao 
ano anterior. Enquanto 
em 2023, a lista foi quase 
dominada pelo ritmo ser-
tanejo, neste ano a diver-
sidade de gostos musicais 
no Brasil aumentou, com 
destaque também para 
músicas de funk, gospel e 
forró.

As músicas mais usadas 
para fazer vídeos curtos no 
YouTube, conhecidas como 
Shorts, também apresenta-
ram uma grande variedade 
de gêneros na retrospecti-
va da plataforma.

A faixa “Masha Ultra-
funk”, remixada com funk 
brasileiro, liderou a cate-
goria, sendo muito utiliza-
da em vídeos que revelam 

NO BRASILDIA 6 DE DEZEMBRO

Wagner Moura será 
homenageado na CCXP 2024

O ator Wagner Moura, 48, 
será homenageado na Comic 
Con Experience (CCXP 24) des-
te ano. O evento, que celebra a 
cultura pop, dedicará um painel 
especial ao artista no dia 6 de 
dezembro, no Palco Thunder, 
às 19h45.

Moura, que iniciou sua car-
reira no teatro brasileiro, ga-
nhou projeção nacional com 
papéis icônicos como o Capi-
tão Nascimento em “Tropa de 
Elite” e “Carandiru“, além de 
performances marcantes em 
“Ó Pai, Ó” e “Paraíso Tropical“. 
No entanto, foi sua incursão 
em produções internacionais 
que o catapultou ao estrelato 
global, como foi com a série 
“Narcos“, sobre o traficante Pa-
blo Escobar, da Netflix. 

A ascensão internacional 
de Wagner Moura

A jornada internacional de 
Wagner Moura começou em 
2013 com sua participação em 
“Elysium“, ao lado de Matt Da-
mon. O filme de ficção científi- Wagner Moura, 48

ca abriu portas para o ator, mas 
foi seu papel como Pablo Esco-
bar na série “Narcos” da Netflix 
que realmente consolidou sua 
presença em Hollywood. Para 
interpretar o narcotraficante 
colombiano, Moura enfrentou 
desafios significativos, incluin-
do aprender espanhol em três 
meses – conforme contou em 
entrevista – e passar por uma 
transformação física.
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Felipe e Rodrigo – Gos-
ta De Rua (Ao Vivo)

Simone Mendes – Dois 
Tristes (Ao Vivo)

Kailane Frauches, To-
dah Music – Passa Lá em 
Casa Jesus

Lauana Prado – Me Leva 
Pra Casa / Escrito Nas Es-
trelas / Saudade (Ao Vivo)

Manu, Guilherme & Be-
nuto – Torre Eiffel (Ao 
Vivo)

Isadora Pompeo – Bên-
çãos Que Não Têm Fim 
(Counting My Blessings)

MC Ryan SP, Filipe 
Ret, Caio Luccas, Chefin 
Dallass, Rocco – Melhor 
Vibe

Thullio Milionário – 
Casca de Bala

Jorge & Mateus, Laua-
na Prado – Haverá Sinais

um plot twist, por exem-
plo. Confira abaixo:

Top Músicas
O consumo de música 

nacional é unanimidade 
entre os videoclipes mais 
vistos no YouTube. Neste 
ano, a mais ouvida foi “THE 

BOX MEDLEY FUNK 2” de 
THE BOX, MC Brinquedo, 
MC Cebezinho, MC Tuto, 
MC Laranjinha.

THE BOX, MC Brinquedo, 
MC Cebezinho, MC Tuto, 
MC Laranjinha – THE BOX 
MEDLEY FUNK 2

DIVULGAÇÃO



Esportes

Prima da ex-mulher 
do jogador foi pre-
sa após ameaças de 
expor vídeos íntimos 
dele antes da final da 
Libertadores. Polícia 
investiga participação 
de outras pessoas.

A imprensa teve aces-
so à troca de men-
sagens entre o joga-
dor Luiz Henrique, 

do Botafogo e da seleção 
brasileira, e uma pessoa que 
o ameaça para ganhar di-
nheiro.

Pelo WhatsApp, o crimi-
noso chega a passar o PIX 
para que o atleta faça o 
depósito em troca da não 
exposição de imagens e  
mensagens íntimas.

Raissa Cândida da Rocha 
foi presa em flagrante por 
tentar extorquir dinheiro do 
jogador, um dos heróis da 
conquista da Libertadores 
no último sábado (30). Ela 
é prima de Ana Carolina 
Andrade, ex-mulher do ata-
cante, e de quem ele se sepa-
rou recentemente. A polícia 
ainda apura o envolvimento 
de mais pessoas no crime.

Em mensagens de What-
sApp, Raíssa pede R$ 20 mil 
e, com a demora, passa a 
fazer as ameaças.

“Manda o comprovante. 
Não demora pra fazer jo-
gador”, escreve. Com a de-
mora em responder, chega 
a ligar para Luiz Henrique e  
insiste: “Desistiu?”

O jogador responde: “Es-
tou no treino. Já faço aí”.

Com a ausência da trans-
ferência, as mensagens vão 
ficando mais ameaçadoras.

“Ok jogador, não posso 
esperar mais não. Pessoal tá 
me cobrando aqui (…) Você 
tá pagando mesmo para ver. 
Tá gostando de sair na mídia 

Confira ranking dos clubes mais 
valiosos do Brasil em 2024

Rebeca Andrade é eleita uma das 100 
mulheres mais influentes do mundo

DIVULGAÇÃO

Flamengo lidera 
a lista com quase 
R$ 5 bilhões

Rebeca Andrade é 
a maior medalhista 
olímpica do Brasil 

O Flamengo é o clube 
mais valioso do Brasil, com 
valor de R$ 4,9 bilhões. É o 
que diz um estudo feito pela 
Sportsvalue, empresa espe-
cializada em marketing es-
portivo. Logo na sequência 
do ranking, aparece o Pal-
meiras, com R$ 3,9 bilhões, 
e o Corinthians, com R$ 3,7 
bilhões.

Atlético-MG e São Pau-
lo completam o Top 5. No 
cálculo, foram considerados 
todos os ativos dos clubes, 
sendo Circulantes como di-
nheiro no caixa e bancos, 
aplicações financeiras e va-
lores a receber. Estádios, CTs 
e edificações em geral tam-
bém entraram no cálculo.

Além disso, segundo o 
estudo, um valuations da 
marcam “que considera 20 
diferentes variáveis para a 
formação de valor”.

Veja o Top 20 clubes 
mais valiosos do Brasil em 
2024

1- Flamengo: R$ 4,879 bi

Maior atleta olímpica da 
história do Brasil, Rebeca An-
drade foi eleita uma das 100 
mulheres mais inspiradoras 
e influentes do mundo em 
2024. A brasileira integra a 
lista divulgada nesta terça-
-feira, 3, pela respeitada rede 
britânica BBC.

Dona de seis medalhas em 
Olimpíadas, Rebeca foi esco-
lhida com outras sete atletas 
para fazer parte da relação, 
que ainda conta com políti-
cas, artistas e ativistas.

Entre as conquistas da bra-
sileira, a BBC destacou o ouro 
na disputa do solo nos Jogos 
de Paris-2024, realizados no 
meio do ano, quando Rebe-
ca bateu a norte-americana e 
ícone do esporte Simone Bi-
les. A rede britânica fez ques-
tão de lembrar a inesquecível 
cena de Biles e da compatrio-
ta Jordan Chiles curvando-se 
diante da paulista durante a 
cerimônia de pódio.

A BBC ainda abordou a re-
lação de Rebeca com a famí-
lia, as graves lesões que so-
freu durante a carreira, que 

MAIS VALIOSOSINSPIRAÇÃO E INFLUÊNCIA 

2- Palmeiras: R$ 3,956 bi
3- Corinthians: R$ 3,702 bi
4- Atlético-MG: 3,387 bi
5- São Paulo: R$ 2,869 bi
6- Internacional: R$2,524bi
7- Athletico-PR: R$ 2,293bi
8- Fluminense: R$ 2,162 bi
9- Botafogo: R$ 1,857 bi
10- Grêmio: R$ 1,839 bi
11- Cruzeiro: R$ 1,472 bi
12- Red Bull Bragantino:  

R$ 1,438 bi

a levaram a passar por cirur-
gias, e o cuidado dela com a 
sua saúde mental.

“Filha de mãe solo, Rebeca 
tem sete irmãos. Até os 10 
anos, ela ia a pé da sua co-
munidade nos arredores de 
São Paulo para as sessões de 
treino, enquanto sua mãe fa-
zia faxina para pagar por seu 
treinamento”, relatou a BBC.

13- Vasco da Gama:  
R$ 1,207 bi

14- Santos: R$ 925 milhões
15- Bahia: R$ 875 milhões 
16- Fortaleza: R$ 754 mi-

lhões
17- América-MG: R$ 638 

milhões
18- Sport: R$ 601 milhões 
19- Goiás: R$ 464 milhões 
20- Atlético-GO: R$ 449 

milhões

Em Paris-2024, Rebeca 
conquistou ouro no solo, 
prata no salto e no indi-
vidual geral e bronze por 
equipes. Já na Olimpíada de 
Tóquio, disputada em 2021 
devido à pandemia de co-
vid-19, a brasileira subiu ao 
lugar mais alto do pódio no 
salto e levou a prata no indi-
vidual geral.

Veja ameaças em tentativa de extorsão 
contra o jogador Luiz Henrique

‘R$ 20 mil na minha conta amanhã’

(…) Eu não tenho nada a 
perder. Quem tem é você. 
Faz tua história de forma 
positiva. As coisas que eu 
tenho aqui de você só vai 
fazer você virar mais chacota 
ainda. Dito isso, os 20 mil na 
minha conta até amanhã, até 
às 9h (SIC) ou você terá suas  
intimidades reveladas.”

Investigação continua
Raissa Cândida da Rocha 

foi indiciada pelo crime de 
extorsão. Segundo a polícia, 
Raissa confessou o crime 
ao ser presa em flagrante e 
teve a prisão convertida em 
preventiva pela Justiça na 
audiência de custódia.

Segundo a polícia, a de-
núncia foi feita pela SAF do 
Botafogo no fim de setem-
bro, e a Delegacia Antis-

sequestro (DAS) iniciou as 
investigações.

O crime começou às vés-
peras do jogo contra o São 
Paulo pelo Campeonato Bra-
sileiro, quando um homem 
fez as mesmas ameaças e 
chegou a pedir R$ 40 mil.

As mensagens foram en-
viadas de um aparelho que, 
supostamente, pertencia ao 
ex-empresário do atleta Jo-
hnny Max, que chegou a 
prestar depoimento, negou 
as acusações e foi liberado.

No inquérito, o homem 
segue investigado. Em nota, 
o empresário alega inocên-
cia e diz que já prestou  
esclarecimentos.

Mensagens antes da final 
da Libertadores

No fim da manhã da últi-

ma quinta-feira (29), quando 
Luiz Henrique estava na con-
centração para o jogo final 
da Libertadores, em Buenos 
Aires, o atleta voltou a rece-
ber ameaças.

As mensagens diziam que, 
se não fizesse um PIX de R$ 
20 mil, as imagens e outras 
mensagens seriam coloca-
das nas redes sociais. Luiz 
Henrique respondeu e che-
gou a pedir um tempo, já 
que estava treinando.

“As tentativas de extorsão 
aconteciam antes de jogos 
decisivos, com o jogador 
concentrado, num momento 
psicológico importante. En-
tão, havia um claro interesse 
em desestabilizar o atleta”, 
diz o delegado Carlos Edu-
ardo Rangel.

Quando o jogador comu-
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nicou as novas tentativas de 
extorsão à direção da SAF, 
a Polícia Civil foi acionada 
novamente. Os agentes da 
DAS, então, orientaram o 
Botafogo a tirar o celular 
do atleta, para que ele não 
continuasse respondendo às 
chantagens, e aceleraram a 
investigação, descobrindo 
o usuário do telefone. Era 
um amigo da família da ex-
-mulher do jogador.

Ao prestar depoimen-
to na condição de teste-
munha, o homem explicou 
que uma parente havia 
pedido o número de sua 
conta, alegando que um di-
nheiro seria depositado por  
Luiz Henrique.

Na sexta-feira (29), uma 
ação foi desencadeada para 
prender Raíssa Cândida da 

 Jogador Luiz Henrique do Botafogo

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Costa, de 26 anos, que aca-
bou capturada em flagran-
te em sua casa, em Duque  
de Caxias.

As investigações seguem 
em sigilo absoluto para iden-
tificação e prisão dos demais 
suspeitos envolvidos na or-
ganização criminosa.

O que dizem os citados
Veja a nota do empresá-

rio Johnny Max:
“Em atenção às matérias 

divulgadas pelo grupo Glo-
bo hoje, esclarece-se que a 
prisão realizada pela delega-
cia anti-sequestro – DAS, no 
dia 29 de novembro do ano 
corrente, não tem qualquer 
relação com o empresário 
do jogador Luiz Henrique.

Em setembro de 2024, a 
SAF Botafogo noticiou a 
delegacia anti-sequestro – 
DAS, que o jogador Luiz 
Henrique estaria sofrendo 
extorsão por parte de pes-
soas mal-intencionadas. De 
forma equivoca, a SAF in-
formou à delegacia que os 
áudios, solicitando valores 
indevidos em troca de não 
divulgar informações e fo-
tos íntimas do jogador, teria 
sido enviado do aparelho 
celular do ex-empresário.

A acusação foi rechaça-
da no momento em que 
JOHNNY MAX TEIXEIRA 
compareceu à delegacia 
anti-sequestro – DAS, dis-
ponibilizando todas as in-
formações solicitadas pela 
autoridade policial, demos-
trando sua inocência nos 
fatos apurados.

Acrescenta-se que, de 
imediato ao compareci-
mento em delegacia, o 
delegado responsável pelo 
caso descartou qualquer 
envolvimento do ex-em-
presário do jogador nos  
fatos apurados.”

Divulgação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Samanda e o Paulo Oliveira prepararam 
uma baladinha top para Maria Luiza feste-
jar os 12 anos de teenager, no reservado 
do bacanérrimo Kin Sushi, no Adrianópolis, 

na sexta-feira passada. A turma inteira da escola foi 
prestigiá-la e o DJ Sandro cuidou da trilha p’ra pisti-
nha bombar. Noite divertida!

Por Maria Luiza
Mª Luiza Oliveira

Mª Luiza entre todos os amigos teens

Paulo, MªLuiza e Samanda Oliveira
Rebeca Jacaúna e 
Samanda Oliveira Lucélia Gomes

Literalmente, um espetáculo Alladin 
apresentado pelos alunos das es-
colas Sonho Infantil e Colégio Men-
donça Araújo no Teatro La Salle, sá-

bado passado. O musical foi produzido 
pelo corpo docente das escolas, como 
de praxe, todos os anos provando que a 
arte, a cultura, a dança, também, edifica e 
molda caráter e cidadania. Os pequeninos 
fizeram o momento fofura estourar, já os 
adolescentes - agora o Mendonça Araújo 
oferece o ensino médio - deram show de 
apresentação dançando e interpretando 
os personagens principais, o Alladin, Jas-
mine e o Gênio. Sério! As companhias de 
teatro estão perdendo os talentos. O
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Luiza e Jeanne Nicolau, Kátia Mota 

As pedagogas Julieta 
Mendonça e Zeneide Araújo 

Gabriela Silva, Maísa Said, o Alladin - Henrique 
Trindade, Elisa Said e a Jasmine - Ana Rachel Mota

Luiza Nicolau e Mª Fernanda Barroco 

Ah! Os alunos do Mendonça Araú-
jo tiveram significativa participa-
ção na Olimpíada de Matemática 

e com premiações. Os meninos da Jenny 
Ituassu que o digam, são premiadíssimos 
e sempre em 1º lugar.

Enfim, foi-se o tempo que escola é 
apenas para aplicação de conteú-
dos científicos. 

Bravo, Bravo!! 
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